

Se cae producción de crudo (Reforma 06/03/17)

Se cae producción de crudo (Reforma 06/03/17) Por Norma Zúñiga Cd. de México México (06 marzo 2017).- La producción de crudo en México va para abajo y desde el año 2005 comenzó una caída que no parece detenerse. Sólo en 2016 se produjeron 113 mil barriles menos que el año previo, según cifras del Sistema de Información Energética (SIE) de la Secretaría de Energía (Sener). La producción pasó de 2 millones 260 mil barriles diarios a 2 millones 150 mil barriles por día en dicho periodo. La semana pasada, el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), José Antonio González Anaya, aseguró que el 2016 será el último año de caída en la producción petrolera de la empresa. Sin embargo, al revisar la producción de crudo que México reportaba una década atrás, en 2006, la caída es de 34 por ciento. En dicho año, la producción de crudo era de 3 millones 250 mil barriles diarios, una cifra lejana a los reportes actuales. En sólo cuatro años, de 2012 a 2016, México pasó de ser octavo productor del crudo en el mundo al doceavo, según cifras de la Secretaría de Hacienda. Sólo en el 2016, las pérdidas en la producción de crudo de Pemex oscilaron entre el 5 y 21 por ciento, según el campo. Cantarell no es el único activo que ha perdido brillo para Pemex, pero sí el principal, al reducir su producción a 216 mil barriles diarios en 2016, cuando llegó a producir 2 millones de barriles en 2004. El activo Ku Maloob Zaap, del cual depende el 40 por ciento de la producción del País, según la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), reportó el año pasado un aumento de 1.6 por ciento en su producción, con 867 mil barriles diarios en 2016. La caída en la producción de crudo tiene su raíz en la menor inversión pública en exploración y producción de Pemex a partir del año 2000, explicó Ramsés Pech, socio de Caraiva y Asociados. "Lo que hicimos en 2004 fue aumentar la producción en Cantarell, de más de 2 millones de barriles, pero no dedicamos cierta cantidad de dinero para la exploración y reincorporación de nuevas reservas", recordó el experto en el sector energético. Explicó que la apuesta era aumentar la producción, lo cual no dio los resultados esperados. Como resultado de esta caída las exportaciones de crudo también han reportado una disminución de 5 por ciento del 2012 al 2016, según los indicadores petroleros de Pemex. La empresa pasó de exportar 1 millón 250 mil a un millón 190 mil barriles diarios en el periodo. Y esto parece no mejorar pues sólo en el primer mes de este año exportó 1 millón 80 mil barriles diarios. En puerta está la producción que generaran los contratos de las rondas petroleras lanzadas por la CNH y que ganaron petroleras nacionales y extranjeras, pero ésta todavía no se refleja. Pech estimó que en el 2028 se deberían de estar produciendo 3 millones de barriles de crudo diarios, entre Pemex y las compañías privadas que ya tienen contratos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo